

八幡平市教育委員会会議録

平成30年12月7日（金）

八幡平市教育委員会

平成 30 年度八幡平市教育委員会 12 月定例会会議録

1. 開催日時

平成 30 年 12 月 7 日（金）午後 4 時 00 分から午後 4 時 37 分

2. 場所

八幡平市役所 理事者控室

3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	羽 沢	憲 英
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子
委 員	伊 藤	政 行

4. 欠席者

なし

5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	川 村 憲 弘
教育総務課長補佐兼総務係長兼文化財係長兼給食センター副所長兼博物館副館長	小山田 美恵子（事務局）

6. 傍聴者

なし

7. 教育長あいさつ要旨

11 月定例会後の主な行事等について報告

- 1) 校長会議で、来年度八幡平市以内の全ての小中学校が J R C 青少年赤十字に加盟をしてはいかがかと、各校長先生方へ提案。
- 2) 県教職員表彰式に市内から 10 名表彰（25 年勤続表彰者 小学校 6 名、中学校 3 名、平館高校 1 名）
- 4) 岩手地区の副校長会研究大会が行われ、それぞれテーマを持ち分科会で話し合いが行われた。主に防災教育の分科会で勉強してきた。
- 5) 大更駅前顔づくり施設複合施設に係る庁内検討ミーティング 新しい図書館の構想を意見し、課内でも話し合いを進めている。
- 7) 岩手地区芽ぐみの会学習発表会で、特別支援学級の子どもたちの一生懸命な姿、成果を感じられる姿を発表、大変立派な学習発表会だった。
- 8) 西根中学校の男子陸上部の生徒たちが、駅伝全国大会参加に向けて市長に表敬訪問、その後教育委員会にも勢ぞろいし、決意を述べ我々からも激励し

た。

8. 報告事項の要旨

(教育総務課)

- ・12月定例議会一般質問通告内容について
- ・中学校の体育連盟の補助金の補正予算について（西根中学校駅伝等の全国大会出場）

(教育指導課)

- ・就学支援委員会の概要と、児童生徒の現況について情報共有の様子を報告
- ・田山小学校、大更小学校、田頭小学校、寄木小学校、平舘小学校、寺田小学校学校の2回目の学校訪問の様子を報告

9. 報告事項についての質疑

なし

10. 議事

議案第1号 「八幡平市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例及び八幡平市行政組織条例の一部を改正する条例（案）」に係る意見聴取について

議案第2号 八幡平市文化財保護審議会委員の任命に関し議決を求めることについて

11. 議事の概要

○星教育長

付議する事件 議案第1号「八幡平市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例及び八幡平市行政組織条例の一部を改正する条例（案）」に係る意見聴取について」を事務局より説明をお願いいたします。

○工藤教育総務課課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明につきまして、質問等ございましたらご発言下さい。宜しいでしょうか。

○伊藤委員

今まで教育委員会で無形文化財をビデオで録音、保存していたのが全部市長部局に移管になるということですね。

○工藤教育総務課課長

そういうことになります。後段の条例に係るこういった文化財の保護審議会などそういったものも市長部局の方で主管となるということになります。有形、無形、一切移管になります。

○星教育長

その他よろしいですか。はい、ありがとうございます。

それでは質疑を終結致します。お諮り致します。議案第1号「八幡平市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例及び八幡平市教育組織条例の一部を改正する条例案に係る意見聴取について」を当委員会として承認することをご異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

ありがとうございます。異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり承認されました。

○星教育長

続きまして、議案第2号「八幡平市文化財保護審議会委員の任命に関し議決を求めることについて」を事務局から説明お願い致します。

○工藤教育総務課課長

（資料に基づき説明）

○星教育長

第2号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして質問等ございましたらお願い致します。

（委員から「なし」の声あり）

それでは質疑を終結致します。お諮りします。議案第2号「八幡平市文化財保護審議会委員の任命に関し議決を求めることについて、原案のとおり決することについて、ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

それでは、異議なしと認め議案第2号は原案のとおり議決されました。ありがとうございます。

それでは5. その他に入ります。事務局から何かありますか。

○事務局

ありません。

○星教育長

はい、それでは

○宮野委員

大更駅前顔づくり施設の図書館の件ですけども、実は大更にはですね本屋が無いんですよ。で、八戸は行政が本屋をやってらっしゃるっていうと耳にしたというか。可能であればそういう形でも良いので、今あれですよ、色んな所で書店が図書館を運営するっていうのがあるようですが、そのような形も良いかな。先日八幡平商工会と議員さん方の懇談会の席でもですね、大更の未来をつくる会からそのような話も出ましたし、一つの案としてそういう方向もありかなあという気がします。図書館については。図書館にこだわらなくてもいいのかな、本を読む場ですね、そういうものも一つあるのではないかなというふうに感じました。

教育長の行事報告で省略されましたけど12月1日に田山教育振興実践区に行ってきた。色んな所にお邪魔してるんですけど田山はですね、非常にいい形で教育振興運動を推進しているというふうに感じます。それはですね実践班が3班しかないんですが、3班とも発表は子どもたちです。子どもたちの口

からどういう事をやって、どうだったかっていう、そういう発表があつてですね、出席している大人の方々もですね、色んな方がいらしています。何かで、宛て職とかっていう感じではなくてですね、興味を持たれている先輩方もいらっしやいますし、いい形の推進大会を行ってらっしやいます。必ずアトラクションを設けてまして、今回は岩手大学のモランボンというジャズオーケストラ、ビッグバンドの演奏がありましたけども。実際に推進大会を開くにあたって班の実践活動の方は班で取りまとめて子供たちに発表させるんだけども、そのアトラクションを選ぶのに非常に手間が掛かるし色んな工夫が必要だつてということで、苦勞されているっていうお話でした。ただやっぱり最後まで皆さんいらっしやって、最後楽しそうに帰って行かれるのを見ると、非常にいい形の教育振興運動を展開しているんだなというふうな印象がございました。

○星教育長

ありがとうございました。

○宮野委員

出来るだけ色んな所に行って見たいと思うんですが、なかなか行けないっていう事もあります、時間が許す限り参加したいというふうに思っております。以上です。

○星教育長

ありがとうございました。11月1日、私もちょっと都合で行けませんが、大変ありがとうございました。様子よくわかりました。図書館については、やはり本屋が欲しいという様な意見もあつてですね今調整をしております。ただ何分に非常に狭い土地ですね、一体どれ程のものが出来るんだというそもそも論があつてですね、苦慮しておりましたけれども、いずれにせよ小さい子供からお年寄りまでですね、皆の憩いの場になりしかも本に親しめる、それでいて八幡平市の良さをアピール出来るようなですね、そういう施設にしたいという事で意見を様々集めておりましたので、おいおい委員の皆さま方にお伝えしながら、また改めてご意見を伺えればと思っておりますので、宜しくお願い致します。

○工藤教育総務課課長

すみません、議員さんとの懇談会の時に複合施設の案という話はされなかったですか。

○宮野委員

複合施設は無かったですね。顔づくり施設として、図書館の試案みたいなものは提示されました。

○羽沢委員

そうですね、図書館を核としてそこから進めたいと。

○工藤教育総務課課長

公設民営であれば、八戸のブックセンターですよ。後はTSUTAYAという話も、議員から視察の報告では伺っています。商業施設に特化という話も多分あります。ただし、どうも敷地的な面からやっぱり厳しい。土地造成するにも三角の形状なので。今ちょうど久慈市も動き出し、造成工事が始まったと

ころです。あそこも駅前の顔づくりという使命で作っておりますので、参考にしながら民間の公設民営、或いは民設民営、そういった手法も踏まえた感じで、図書館協議会でも今度皆さんの意見を聞くことにしていますし、いずれ各方面から広く意見を聞く機会を持ちたいと思います。

○星教育長

他市町村というか他県の動きを見ても、この設計段階で広く色んな意見を寄せてもらうことで、建設後のですね利用が大きく伸びたという様な例もある様なのでやっぱり、事前協議の中でですね関心を大いに持って貰うという様な取り組みをして行きたいなと思っておりますので、今後どうぞまたご意見をお寄せ頂ければと思っております。

あと委員の皆さんよろしいでしょうか。

(委員から「なし」の声あり)

それではこれを持ちまして八幡平市教育委員会の定例会を閉じます。お疲れさまでした。ありがとうございました。